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PIDE A DIPUTADOS ESCUCHAR AL INE

Presupuesto y plan B
representarán retos

La decisión de la Corte
respecto a la reforma
electoral determinará
si habrá un desafío
más que enfrentar en
el próximo proceso,
afirma Jaime Rivera

POR AURORA ZEPEDA

azepedaGgimm.com.mx

A exactamenteun año de la
jornadaelectoralde 2024,el
actualpresidentede laComi-
sióndeOrganizaciónElecto-
ral,JaimeRivera,considerael
retode organizarelecciones
apegadasa laley,eficientesy
transparentes,enlaesperade
quelaCortedecidaquésuce-
derácon elrestodelplanB,y
conun presupuestorevisado
a la baja,con pequeñas eco-
nomías,perono con laespe-
ranzadeporcentajesaltosde
ahorro.

En entrevista para
Excelsior, Jaime Rivera ex-
ternó su confianza en que,
esteaño,los diputadossí es-
cuchen al INEy le aprueben,
con responsabilidad,un pre-
supuesto suficiente para las
elecciones2024.

El consejeroconsideró que
si alguien espera que se re-
duzcaelpresupuestoen 30%,
sólopodríaocurrir“queno se
hagan las eleccionescon la
calidad con la que estamos
acostumbrados”,por lo que
habló de mínimos márgenes
paraeconomizar.
LAORGANIZACIÓN2023-
2024 Y EL PLAN B
En suoficinadelasedecentral
del INE, JaimeRivera explicó
que“elINE estáavanzandoen
diagnósticos,enplaneacióny
acuerdosdeunaampliagama
de aspectos técnicos normati-
vosparaprepararlaseleccio-
nescomolashahechoelINE e

con con
cia,con resultadoscerterosy
confiables;eseprimer retosí
es enorme,pero tenemosla
capacidady tengolaconfianza
dequelovamosa arrostrarde
unamaneraexitosa”

Mencionó como otro reto
la magnitud de esos comi-
cios,en los quese disputarán
alrededorde20 milcargosde
elecciónpopularyendondela
estructurafederadadelsiste-
maelectoralincluyeeltrabajo
delosOrganosPúblicosLoca-
lesElectorales.

De talmanera,dijoelcon-
sejeroque,“consus normas
vigentes,con su experiencia,
con su capacidadtécnica,su
servicio profesional electo-
ral, tiene la capacidad para
cumplir esa misión, no tiene
por qué fallar.He dicho que,
con las actuales normas, si
se cambiaran las normas, si,
como se ha intentado,se lle-
garaa debilitarla estructura
y la capacidad operativadel
INE, sí tendríamosun proble-
ma mayúsculo; por fortuna
todoapuntaa que,como esa
reformaque amenazaba las
capacidadesorganizativasdel
INE, estáenvías de serinvali-
dadapor laCorte”.

Jaime Rivera subrayó
que, para organizar bien las
eleccionescon las reglasvi-
gentes, se necesitarían dos
componentes:unpresupuesto
suficiente,y “cuerposdirecti-
vosbiencalificadosparacon-
duciresteproceso”.

RECURSOS SUFICIENTES
Ante lacríticadelgobiernoy
su partidopor los 14mil mi-
llones de pesos que se apro-
baron para el INE sólo para
su gasto ordinario, y luego
delcompromisodelos cuatro
nuevos consejeros,incluyen-
doa la consejerapresidenta
GuadalupeTaddei,depresen-
tarun presupuesto 2024 a la
baja,el consejeroRiveraad-
virtió que se están estimando
“losrecursos necesarios para
queelINE puedacumplircon
normas,resolucionesdelTri-
bunal,ydebecumplirlasbien”,
pero con el propósito de ser
“muyracionalesidentifican-
do aquellosrenglonesen los
quesepuedadisminuirtodos
losgastossinafectarlacapa-
cidaddecumplirlasfunciones
con laeficienciay con lacon-
fiabilidadquedebentener”.

“Esperoque esteaño haya
apertura en la Cámara de
Diputadosparaescucharnosy
darnos laoportunidadde ex-
plicar los montosy la distri-
bución de los conceptosque
justifican los montos presu-
puestales.Si esasí,laCámara,
enelejerciciodesu facultad,
pero con responsabilidad
constitucionaly política,de-
beráaprobarlos recursossu-
ficientesparaelINE.Ésees
otroreto,y yo confíoen que
lohabremosdecumplirbien”,
agregó.

están buscando
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JaimeRivera,presidentedelaComisióndeOrganizaciónElectoraldel
INE,consideraquelacalidaddeloscomiciosdependeráde losrecursos.

ble tendráun margen estre-
cho.Si alguienesperaque se
va a reduciren 30% el gasto
del INE, pues sólo que no se
hagan las eleccionescon la
calidad con la que estamos
acostumbrados”.

economías en los materiales
y procesos de organización
electoral,como en el PREP,
o las boletas electorales,el
consejero advirtió que “po-
demos disminuir costos, sí,
debemos hacerlo sin afec-
tarlaeficienciay laconfiabi-
lidad de las eleccionesy,por
lo tanto,ladisminuciónposi-

Si se cambiaranlasnormas,
Si,comose ha intentado,se
llegaraa debilitarlaestructura
y lacapacidadoperativa
delINE,sí tendríamosun

problemamayúsculo.”

“Sialguienespera que se
va a reduciren30% elgasto
delINE,puessóloquenose
hagan laseleccionescon la
calidadcon laque estamos
acostumbrados.”

JAIME RIVERA
CONSEJEROELECTORAL


